

DIE GRÜNEN

Grüne Alternative Simmering

Gottschalkgasse 11/6, 1110 Wien

Web: simmering.gruene.at

E-Mail: simmering@gruene.at

Wien, 6. Juni 2024

An die
Bezirksvorstellung und Bezirksvertretung des 11. Bezirks
Enkplatz 2
1110 Wien

Resolutionsantrag für bessere Öffis Simmering-Schwechat

Die unterzeichnenden Bezirksrät:innen der Grünen Simmering stellen für die Bezirksvertretungssitzung am 12. Juni 2024 folgenden

Resolutionsantrag

Die Bezirksvertretung Simmering spricht sich für leistungsfähige und attraktive Schienenverkehrsmittel zwischen Simmering und Schwechat aus, insbesondere die Straßenbahn 72 und eine Verdichtung der Schnellbahn S7.

Begründung

Über 270.000 Menschen pendeln täglich nach Wien, die überwiegende Mehrheit mit dem Pkw. Eine Verlagerung auf den öffentlichen Verkehr kann nur durch ein qualitativ hochwertiges Angebot auf der Schiene erreicht werden. Neben einer Intervallverdichtung auf der S7 ist für die kleinräumige Mobilität über die Stadtgrenze die Straßenbahn das Verkehrsmittel der Wahl.

Die Absage der Straßenbahn nach Schwechat bedeutet klimapolitisch einen riesigen Rückschritt in die Vergangenheit. In Zeiten der Klimakrise muss alles getan werden, um die Menschen zum Umstieg vom Auto auf die Öffis zu bewegen. Die faktenbefreite Ablehnung der Linie 72 - trotz positiver Machbarkeitsstudie, abgeschlossener Detailplanung und großzügiger Förderung durch den Bund – zeigt, dass der nö. Verkehrslandesrat die Notwendigkeiten nicht erkannt hat und gegen die Bedürfnisse der Bevölkerung arbeitet.

Die Vorteile der Straßenbahn gegenüber Bussen sind klar: Dreifache Kapazität, eigener Gleiskörper, zuverlässige Fahrzeiten und höherer Fahrkomfort machen den „Schienenbonus“ aus. Rasengleise könnten zusätzlich das Stadtbild aufwerten und die Umgebung kühlen. Beispiele aus anderen Städten zeigen, dass nach der Umstellung von Bus auf Tram die Fahrgastzahlen steigen und weitere Ausbauten folgen.